

SOCIÉTÉ

societe.union@sonapresse.com

Diabète : un nombre de malades sans cesse croissant au Gabon

Frédéric Serge LONG
Libreville/Gabon

CAUSE majeure de cécité, d'insuffisance rénale, de crise cardiaque, d'accident vasculaire cérébral (AVC) et d'amputation des membres inférieurs, le diabète est une maladie chronique qui se déclare lorsque le pancréas ne produit pas suffisamment d'insuline, ou lorsque l'organisme n'est pas capable d'utiliser efficacement l'insuline qu'il produit. L'insuline étant l'hormone qui régule la concentration de sucre dans le sang.

"Il existe deux types de diabète : le type 1 qui survient suite à une

réaction anormale du système immunitaire. Et le type 2 essentiellement lié au mode de vie (surpoids, sédentarité, hypertension artérielle, etc.)", explique Françoise Mbang Obame, ingénieur cadre de santé publique et coordinatrice du Programme national de lutte contre les maladies non transmissibles.

Même si le Gabon ne dispose pas d'un registre national de personnes atteintes, et que la gestion des malades dans les structures publiques ou privées et dans les régions sanitaires n'est pas centralisée, le nombre croissant de malades inquiète. La prévalence a triplé au cours des deux dernières décennies, passant de 2 % à 10 %.

"L'épidémie progresse rapide-



Photo: DR

Au nombre des activités de cette journée, la pharmacie des Facultés organise une rencontre RSE avec des dépistages gratuits de masse.

ment dans de nombreux pays. L'accroissement le plus spectaculaire étant attesté dans des pays à revenus faibles ou de catégorie intermédiaire", ajoute Mme Mbang Obame.

La journée mondiale de lutte contre cette maladie a lieu ce mardi 14 novembre 2023 sous le thème "L'accès aux soins". Une

nécessité, selon l'Organisation panafricaine de la santé (OPS), d'accéder de manière équitable aux soins essentiels.

Connaître, donc, son statut en se faisant dépister est la meilleure attitude qui soit. Pour cela, le Centre hospitalier universitaire de Libreville (CHUL) organise dès 7 heures une série d'ateliers

en rapport avec le dépistage, la nutrition, l'éducation thérapeutique et un petit-déjeuner éducatif.

Au même moment, la pharmacie des Facultés, sur l'avenue Paul-Marie Yembit, dans le 1er arrondissement de Libreville, organise la 5e édition de sa rencontre RSE (Responsabilité sociale des entreprises) avec des dépistages gratuits de masse, des expositions de stands de laboratoires spécialisés, l'apprentissage au bon usage du stylo à insuline, les conférences-débats autour de la maladie et des conseils hygiéno-diététiques entre patients et pharmaciens.

Il y a également le laboratoire Cerba Lancet Africa Gabon qui organise une campagne de dépistage de 4 jours à l'immeuble Concorde au centre-ville.

Owendo : Herman Immongault au cœur des dysfonctionnements de la commune



Photo: DR

Le ministre délégué à la présidence chargé de l'Intérieur et de la Sécurité entouré des responsables de la mairie d'Owendo.

Rudy HOMBENET ANVINGUI
Libreville/Gabon

Le ministre délégué à la présidence chargé de l'Intérieur et de la Sécurité, Herman Immongault, était au cœur des réalités de la commune d'Owendo. Reçu à l'Hôtel de Ville de la zone sud de la capitale par le délégué spécial chargé de la gestion de cette commune, le général de division Arnaud Sandri Nombo, et la gouverneure de la province de l'Estuaire Marie-Françoise Dikoumba, le membre du gouvernement a visité l'ensemble des services élargis des mairies d'arrondissements. Objectif : dresser un état des lieux complet de leur fonctionnement. L'idée est de donner une meilleure image à cette commune sous cette ère marquée par la Transition dont l'intérêt est particulièrement marqué par la restauration des

institutions.

Cette rencontre avec l'édile était l'occasion pour ce dernier d'égrener les manquements constatés dans cette commune. État défectueux de l'ensemble du réseau routier urbain, insalubrité grandissante, nuisances olfactives, objets encombrants non collectés, insalubrité autour des bennes et bacs à ordures, dégradation et réduction de l'emprise des voies de circulation, non-respect des horaires de dépôt des ordures ménagères sont autant de maux qui ternissent l'image d'Owendo, selon lui.

À propos du marché, Arnaud Sandri Nombo évoque les questions d'insécurité, d'adduction en eau potable mais surtout la nécessité de construction d'un Capal Owendo. Des préoccupations qui, d'après le membre du gouvernement, ne sont pas tombées dans des oreilles d'un sourd.

GR : 565 recrues du contingent 2023 Bravo présentées au drapeau

Nadège ONTOUNOU
Franceville/Gabon

La présentation au drapeau de 565 recrues de la Garde républicaine (GR), samedi 11 novembre 2023, à la place d'armes général Brice Clotaire Oligui Nguema, marque la fin de la formation initiale de base du contingent "2023 Bravo", au détachement de Franceville de la GR. C'était à la faveur d'une cérémonie officielle, présidée par le chef d'état-major de la GR, le colonel Aimé Vivian Oyini, représentant le commandant en chef de la garde Républicaine.

Durant quatre mois, du 19 juillet au 11 novembre 2023, ces jeunes gabonais engagés à servir la nation ont reçu les rudiments physiques et intellectuels indispensables pour assumer les missions qui leur seront dévolues, à savoir, la protection du président de la République, de sa famille et de la nation entière, contre tout ennemi intérieur et extérieur.

Cette promotion, qui est la toute première du détachement, a pour parrain le maire de Franceville,



Photo: Nadège Ontounou

Une phase de la cérémonie de sortie des recrues à Franceville.

Joachim Lékogho. Au reste, elle est baptisée à son nom. Et cela a été d'ailleurs l'occasion pour le parrain d'offrir des tablettes tactiles aux cinq premiers lauréats.

La sortie de ces recrues a été rehaussée par la présence des autorités militaires et administratives du Haut-Ogooué. Nombreux sont également les parents venus assister au baptême sacré de leurs enfants. Cette ouverture de l'armée aux civils a marqué une sorte de réconciliation avec le peuple.

Les recrues outillées vont être ventilées dans les différentes unités

de la GR. Occasion pour le chef d'état-major de féliciter les scores honorables obtenus, non sans les mettre en garde contre les comportements déviants qui n'honorent pas les Forces de défense et de sécurité (FDS) regroupés désormais au sein du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI).

"Le port de l'uniforme ne vous met pas au-dessus de la loi. Cela ne doit pas être un prétexte pour aller commettre des actions au quartier ou brutaliser les civils. Au contraire, vous devez montrer l'exemple et garder à l'esprit qu'un militaire reste aussi un justiciable", a martelé le colonel Aimé Vivian Oyini.

Au départ, ils étaient au nombre de 730, cent cinquante-deux recrues ont abandonné volontairement, 22 ont été radiés pour des raisons disciplinaires, le dernier est décédé au cours de la formation initiale. La cérémonie de samedi a été agrémentée de démonstrations très appréciées par les civils, qui ont jugé de la qualité de l'armée gabonaise. C'est par un défilé que la cérémonie a pris fin.